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梅龙镇广场拆除装修服务招标公告
投标公司须成立满 3年，注册资金
不低于 300 万。 领标书时间：1 月
11日至 13日，地址：南京西路 1038
号 904室，62187878-308，王小姐。

遗 失 声 明

上海元植企业发展有限公司原
财务章遗失，声明作废。
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让记者万万没想到的是，居然会有那么
多的观众来为这部国产片捧场，观摩厅内至
少涌入了上百人。这些观众当中，有普通白
领，也有专业影评人，有些观众是受主创团队
邀请而从外地赶来看片的。
观影结束之后，影片主创团队现身上海

观影活动现场，跟观众交流影片拍摄的幕后
故事。从台前幕后的准备工作到上映后去搜
寻观众评价与解读的体验，导演高启盛在活
动现场详述了将电影带给观众这一路上的种
种见闻，发言期间更是哽咽落泪。而在场观众
也被导演诚挚与热切的情感打动，多次鼓掌
表示对这部电影的支持和肯定。
多年以来，国内独立制作的电影一直都

面临着票房不高、排片不充分的困境。即使是
《一江春水》这部早在去年就得到 FIRST
青年电影展评委认可的作品（演员诠释自
如又克制，在语言与生活的细节中逼近
日常的真实，以角色的质感为故事提供
强大的力量支撑。叙述在表演中被缓
缓道来，沉稳细腻，恰到好处———编
者摘自 FIRST 影展评委会颁奖
词），同时女主角李妍锡赢得了
FIRST 青年电影展最佳演员奖，
也没能彻底逆转这一命运。
对于目前的票房和排片

结果，导演高启盛表示他心

里早有准备，尽管自己内心绝对是希望会有
更多观众前来观看与体验自己的作品，也不
愿辜负两位年轻演员的辛勤付出以及投资人
的一片期望，但文艺电影和独立制作的受众
毕竟有限。能将电影顺利带到大银幕，在导演
看来就已是一次巨大的成功：“看到这个作品
面世的时候，我的内心也有些开心起来了，所
以我可能就有些忘掉了曾经的痛苦和伤心。”

《一江春水》豆瓣评分 7.0，对于一部没
有大牌演员的电影来说，取得这个成绩应该
算是相当不错。高启盛表示，自己在电影公映
后翻阅电影评分网站浏览了一些关于《一江
春水》的留言评价。尽管难免会担心观众对小
成本作品表现得过于苛刻，不过绝大部分观
众对影片给予的评价都达到甚至超过了自己
的期望，其中一些网友对影片的解读以及对
现实之中女性困难处境的理解与同情更是让
自己感到惊喜和欣慰。
可在看到因无法理解女性悲剧而否定影

片故事创作与合理性、不接受结局的评论后，
高启盛表示自己内心还是有些难过和不理解，
哽咽地解释道自己的创作初衷：“我难过是因

为，我觉得我们太忽视人性本身了。我并不能
要求观众怎样去思考看待我的作品，可在看到
这类评价后，我觉得这是一个悲剧。我们到现
在还无法用心去关注（蓉姐）这样的人生。”
作为当天现场活动的主持人，FIRST 影

展负责人高一天表示：“《一江春水》获得第
FIRST最佳演员，既是李妍锡的克制投入，也
是导演的准确与深情。现实主义创作图谱是
构成每一年度电影现象概观的重要维度，那
些静默的呼吸与语言在宏大之外，传续着电
影的在场，也同样重要。”

让人非常遗憾的是，作为一部豆瓣评分
7.0的国产新片，《一江春水》上映三天的全国
票房不到50万元，而这当中，上海地区还贡献
了近四分之一的票房。记者发现，院线排片的
不尽人意或许是票房不佳的一个方面。记者在
采访之前，曾多次纠结于观看时间和电影院的
选择，要么是影院放映时间不理想，有影院甚
至安排在周五上午8点半，也有影院安排在晚
上10点半；看到有合适的放映时间，但可以选
择的影院位置又不太理想，远离市中心区域。
上海市中心一家影院负责人昨天告诉记

者：“对于《一江春水》这样类型的电影，大多
数影院周末一般不太会排片，因为周末（影
院）以预售较好的商业片为主；另外，这个片
子前期宣传也不够，影院排片会有取舍，一般
不太会排很小众的片子。”
也有影院人士向记者坦言：“排这个片子

的影院很少，考虑到《一江春水》选择了罕见
的 4:3画幅，我们会过几天试试放映一场，毕
竟看电影的主体人群还是普通观众多。”

在上周北京的首映活动上，《一江春水》
制片人闫立瑞就呼吁道：“我希望大家可以给
小成本影片一个机会，如果大家不愿意支持
它们的话，可能几年之后就看不到了。”
闫立瑞昨天在接受记者采访时表示，自

己这次来上海有几个感慨和希望：“其实，最
大的感慨就是像《一江春水》这样的国产文
艺片，从它被拍摄到被推向商业院线，能够让
观众看到是一件很不容易的事情。国内有不
少这样同类型的片子，最后都没有能够顺利
上院线，从这个角度来说，其实《一江春水》
还算是比较幸运的。”
“另外一个感慨是，在新年档同期上映的

影片中，《一江春水》也是比较独特和稀缺的
类型，希望观众能够多支持一下，如果对这
部电影感兴趣，请第一时间走进影院，因
为如果初上映这几天不看的话，可能
排片会越来越少。”
“同时希望《一江春水》这部片

子在院线的排片时间能长一些。可
能有些核心观众在上映第一个
周末时，错过了进影院；如果影
院能给相对长线的排片，让这
批想看的核心观众能够有场
次可选择，这样不管是对观
众还是对电影来说，都会
是一个比较好的结果。”

导演三次哽咽落泪，上海观众三次鼓掌
《一江春水》举办专场放映会 制片方：国产文艺片不容易，希望院线多给一些排片

晨报记者 严峻嵘

1月 7日，2022开年首部女性犯罪电影《一江春水》登陆全国院线，该片由青年导演高启盛执导，李妍锡、祝康笠领衔主演。
1月 8日，电影公映第二天下午，《一江春水》在上海举办专场放映会。 作为文艺青年，晨报记者也前往现场观看了这部电影。

高启盛和李妍锡
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